
ля ветерана-десантника 
Виктора Лысенко это про-
фессиональный праздник. 
В своё время у молодого 
сержанта советской армии 

служба в роте разведчиков в Воздуш-
но-десантных войсках, которая прохо-
дила в Литве, Белоруссии, Германии, 
оставила неизгладимый след на всю 
жизнь. Демобилизовавшись в 1984 го-
ду, он захотел продолжить заниматься 
полюбившимся делом, ощущать себя в 
строю и готовить ребят к армии. Тогда 
он и пришёл в парашютно-десантный 
клуб. Вначале совмещал патриотиче-
скую работу с другой производствен-
ной деятельностью. А затем понял, что 
быть педагогом – его призвание. Вик-
тор Борисович 35 лет возглавляет клуб 
«Саланг», кстати, названный так в честь 
курсантов, служивших в Афганистане.

Обычно в День ВДВ проходят по-
казательные выступления воспитан-
ников клуба – это и рукопашный бой, 
и прыжки с парашютом в различные 
символичные точки Первоуральска. 
В этом году из-за пандемии корона-
вируса массовых мероприятий с уча-
стием ребят не будет. А вот сам Виктор 
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В России 2 августа отмечается День ВДВ. Он приурочен 
ко дню рождения десантных войск – 90 лет назад 
специальное подразделение впервые осуществило 
высадку с самолёта для выполнения боевой задачи.

Продолжение на стр. 2

Лысенко – мастер спорта по парашют-
ному спорту, осуществит 4013 прыжок 
в честь праздничной юбилейной да-
ты. Это произойдёт в Екатеринбурге 
в составе команды из десяти ветера-
нов ВДВ. А накануне праздника Вик-
тору Борисовичу в военкомате вручи-
ли медаль «90 лет ВДВ». Это одна из 
его многочисленных высоких наград.

Сегодня В.Б.Лысенко высококва-
лифицированный специалист, лауреат 
Всероссийского конкурса «Мастер пе-
дагогического труда», лауреат город-
ского конкурса «Учитель года» в номи-
нации «Сердце отдаю детям». Для сотен 
юных первоуральцев он открыл ощу-
щение полёта, научил любить Родину, 
помог приобрести навыки физической 
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подготовки, дал возможность для само-
реализации и самоутверждения. На во-
прос, как же он находит общий язык с 
подростками, среди которых встреча-
ются, прямо скажем, не совсем благо-
получные, он ответил:

– Возможно, это звучит высокопар-
но, но я искренний патриот. Дело, кото-
рым занимаюсь, люблю и зажигаю этим 
мальчишек и девчонок. К каждому отно-
шусь уважительно, стараюсь подобрать 
ключ к душе ребёнка. У нас складывается 
сплочённая команда единомышленни-
ков. Все мы готовы помогать друг другу – 
в этом и состоит секрет нашего братства.

Благоприятная психологическая ат-
мосфера, настоящая дружба остаются 
привлекательными даже для взрослых 
выпускников, которые сюда обязатель-
но возвращаются. Отслужившие в де-
сантных войсках проводят занятия с 
новичками, дают мастер-классы по 
рукопашному бою, участвуют в пока-
зательных выступлениях, совершают 
вместе с ребятами походы по родному 
краю. А ещё «саланговцы» ухаживают за 
могилами солдат, павших в Афганиста-
не и Чечне, посещают музей ВДВ. Сре-
ди выпускников клуба более 100 стали 
офицерами российских Вооружённых 
сил, МВД и ФСБ; 67 – награждены бое-
выми орденами. Эти ребята являются 
гордостью клуба. Им посвящена му-
зейная экспозиция, созданная руками 
воспитанников.

Результатом многолетнего труда 
Виктора Лысенко стали более трёх ты-
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ПРИБАВКА К ПЕНСИИ
С 1 августа традиционно повысятся пенсии 

работающих пенсионеров.

В зачёт пойдёт по итогам 2019 года не больше трёх 
баллов – каждый составляет 93 рубля. Соответственно, 
максимально возможная прибавка – 279 рублей. Пере-
расчет будет производиться автоматически.

А размер накопительных пенсий россиян с 1 августа бу-
дет увеличен на 9,13 процента. Такой коэффициент опре-
делён в соответствии с полученными результатами инве-
стирования пенсионных накоплений по итогам прошлого 
года, которые в три раза превысили уровень инфляции 
в три процента. Средний размер накопительной пенсии 
составляет 956 рублей в месяц. После увеличения сумма 
вырастет до 1043 рублей. Прибавка составит 87 рублей. 

Также прибавку получат участники программы со-
финансирования пенсионных накоплений. Выплата бу-
дет повышена почти на 8 процентов. После индексации 
участникам программы софинансирования сумма вы-
платы достигнет 1 841 рубля.

НОВАЯ ШКОЛА
В Билимбае на территории строящейся школы 

подрядчики вырыли котлован и забили 310 свай 
из 707, предусмотренных проектом.

Новое здание с разной этажностью возведут на улице 
Бахчиванджи, рядом с физкультурно-оздоровительным 
комплексом, который был открыт зимой. Школа спроекти-
рована и разделена на два блока. Первый – на 200 учащих-
ся будет предназначен для начальных классов. Второй – 
на 300 школьников, которые получат полное образование. 
Всего предусмотрено 20 классов по 25 человек.

Во дворе образовательного учреждения появятся 
стадион, поле для мини-футбола, беговая дорожка, пло-
щадки для гимнастики, волейбола, баскетбола, полоса 
препятствий для уроков ОБЖ. А в здании школы разме-
стятся несколько классов технологии, два спортзала, 
тир. Стоимость строительства составляет 418 миллио-
нов рублей. Школу планируют возвести к лету 2022 года.

ИЗМЕНИЛИСЬ ПРАВИЛА 
БЛАГОУСТРОЙСТВА

Отныне колористическое решение зданий 
следует проектировать с учётом концепции 

цветового решения застройки в соответствии 
с «Дизайн-буком» Первоуральска. 

Он объединяет требования к единому визуальному 
облику города и правила размещения и оформления вы-
весок и благоустройства. В частности, информационные 
конструкции должны устанавливаться только после со-
гласования с управлением архитектуры и градострои-
тельства. В едином стиле теперь будут оформлять фа-
сады зданий в рамках программы капремонтов.

После утверждения единых правил будут проводить 
планомерную разъяснительную работу с предприни-
мателями города, чтобы каждый понимал, к чему нужно 
стремиться. Внедрение «Дизайн-бука» в правила благо-
устройства позволит улучшить визуальную среду Перво-
уральска, в том числе снизить уровень визуального шу-
ма, придать городу единый облик.

ПОДПИСКА – 2020
Газета на второе полугодие. 

Уважаемые читатели «Уральского трубника»!
Кто не успел подписаться на газету с доставкой на 

дом, то это можно сделать в любом отделении связи с 
сентября, на 4 месяца до конца года. Коллективных под-
писчиков (для них цена по-прежнему составляет 100 ру-
блей) ждём в редакции по адресу: проспект Ильича, 14. 
Телефон: 66-34-56.
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ДЕСАНТНИК –
ПЕДАГОГ ПО ПРИЗВАНИЮ

В «Саланге» для воздушно-
десантных войск России 
подготовлено более трёх тысяч 
парашютистов, если сложить, то 
получится два десантных полка. 
За это клуб получил орден 
«Генерала армии Маргелова»
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COVID-19
В Свердловской области за последние дни 

заболеваемость коронавирусной инфекцией 
держится на одном показателе: 

200-250 новых случаев в день. 

Определенный оптимизм придаёт увеличение коли-
чества выздоровевших. Решено сохранить действие ма-
сочного режима, социальную дистанцию, самоизоляцию 
для граждан старше 65 лет и тех, кто страдает хрони-
ческими заболеваниями. Из-за неутешительной стати-
стики губернатор Свердловской области Евгений Куй-
вашев продлил ограничительный эпидемиологический 
режим до 3 августа.

В регионе число заразившихся COVID-19 превысило 
20 тысяч. Состояние 137 госпитализированных оцени-
вается как тяжёлое, 124 из них находятся в реанимаци-
онно-анестезиологических отделениях, в том числе 64 – 
на аппаратах ИВЛ. Выписаны за сутки 624 человека, что 
стало рекордным показателем за период пандемии. Об-
щее число выписанных достигло 15 635, а умерших – 251.

С начала пандемии в нашем городском округе под-
тверждено 528 случаев. Первоуральск по-прежнему на 
третьем месте антирейтинга. На сегодня в области до-
ступно две тысячи коек для больных Covid-19, пневмо-
нией и тяжёлыми ОРВИ. С 1 августа будет создана еди-
ная информационная система здравоохранения, которая 
позволит объединить усилия, направленные на борьбу с 
коронавирусом. Станет возможно эффективнее органи-
зовать маршрутизацию пациентов по больницам, рабо-
ту врачей и избегать ошибок в базах данных.

Чтобы пресечь распространение инфекции, ураль-
цам бесплатно начнут выдавать препараты, повышаю-
щие устойчивость иммунитета к вирусам. Такое решение 
принято на заседании оперативного штаба Свердлов-
ской области. Такая мера борьбы с болезнью ранее ис-
пользовалась в Москве и показала хорошие результа-
ты. Это будут такие медикаменты, как «Триазавирин», 
«Гриппферон». Часть из них уже приобретена. Лекар-
ства будут раздавать сотрудникам крупных предприятий. 
Также правительство планирует создать перечень лиц, 
которые смогут получить противовирусные стимулято-
ры бесплатно. Проведение кампании позволит быстрее 
снизить темпы распространения COVID-19 в обществе и 
приблизит полную отмену инфекционных ограничений.

Несмотря на сложную эпидситуацию, в Первоураль-
ске открылись стадионы, правда, любителям и новичкам 
там заниматься ещё не разрешено.

– Мы начали первый этап смягчения ограничений, в 
рамках которого возобновили работу стадионы «Ураль-
ский трубник» и «Хромпик», чтобы профессиональные 
спортсмены смогли начать подготовку к соревнованиям 
на открытом воздухе. Разумеется, пока на тренировках 
не смогут присутствовать зрители и гости. Только спорт-
смены, тренеры, врачи и иной необходимый персонал. 
Уже составлено и утверждено расписание посещений. 
На втором этапе на стадион для тренировок будут до-
пущены жители Первоуральска, – рассказал директор 
«Старта» Владислав Пунин.

Дистанционного обучения в школах не будет: новый 
учебный год начнётся 1 сентября в обычном формате, об 
этом заявил министр просвещения РФ. При организации 
обучения в условиях распространения коронавируса бу-
дет использован опыт, наработанный при проведении Еди-
ного государственного экзамена, школы пройдут дезин-
фекцию, все требования Роспотребнадзора будут учтены. 

МОДЕЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА
Первоуральск из федерального бюджета 

получил пять миллионов рублей на создание 
библиотеки нового поколения в рамках 

нацпроекта «Культура». 

На эти средства для билимбаевской библиотеки за-
купят мультимедийное оборудование, современную 
мебель и книги. Проект модернизации учреждения два 
года разрабатывали сотрудники Первоуральской цен-
трализованной библиотечной системы, учитывая мне-
ние населения. В результате решили, что библиотека 
станет информационным центром. За ближайшие три 
месяца там создадут комфортное и многофункциональ-
ное пространство с зонами для чтения, обучения и ин-
терактивных игр. На время проведения работ читатели 
по-прежнему смогут брать литературу. Уже в обновлен-
ном виде модельная библиотека откроет свои двери для 
посетителей в ноябре.

Напомним, что в 2016 году в здании этой библиотеки 
прошёл капремонт. Здесь заменили крышу, инженерные 
сети, обновили внутренние помещения. Современное 
оснащение учреждения станет логичным завершением 
его преобразования.

В федеральном конкурсе проектов по созданию мо-
дельных библиотек также принимает участие библио-
тека, расположенная на Ватутина, 25. Итоги будут из-
вестны в августе.

сяч подготовленных парашютистов-
разрядников, клуб дважды становился 
лучшим в России среди детских объе-
динений десантного профиля, коман-
да клуба – победительница Чемпио-
ната России по прыжкам на точность 
приземления. На счету выпускников 
два Всероссийских рекорда по прыж-
кам с парашютом с минимальной вы-
соты. Воспитанники «Саланга» в своё 
время стали героями учебно-методи-
ческого фильма о мастерстве и па-
триотизме юных десантников «Сла-
ва России».  

На днях в город вернулись быв-
шие курсанты «Саланга» – участники 
операции в Сирии, получившие пра-

вительственные награды. Мужествен-
ные парни рассказали своему учителю 
Виктору Лысенко о службе и поблаго-
дарили за полученные знания и опыт. 
Отличная подготовка очень пригоди-
лась в сложных, порой боевых, ситу-
ациях.

Надо сказать, что для нашего ге-
роя парашютно-десантный клуб – на-
стоящее детище, а педагогическая 
деятельность – больше чем рабо-
та. Руководитель вкладывает душу и 
сердце, делает всё, чтобы «Саланг» 
развивался. И главное – готовит до-
стойных граждан России. Сегодня 
руководители страны придают этому 
огромное значение. Не случайно с но-
вого учебного года в школах вводится 
дисциплина «Патриотическое воспи-

тание». Президент России Владимир 
Путин предложил включить патрио-
тическое воспитание, которое долж-
но быть направлено на формирование 
гражданственности и любви к своей 
Родине, в обязательную школьную 
программу.
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ПРОБЛЕМЫ 
НАС НЕ СЛОМЯТ

Июль – месяц окончания весенней сессии в Госдуме – прошел 
в интенсивной работе, в том числе над законами по вопросам местного 
самоуправления, когда появляются права и обязанности у гражданского 
общества на уровне муниципалитетов в части определения бюджета 
развития территории.

Конечно, механизмы подобных ново-
введений еще предстоит разработать, но 
Президент, Правительство и парламен-
тарии считают вовлеченность людей в 
дела, которые непосредственно отража-
ются на качестве их повседневной жизни 
на местах, крайне важным и своевремен-
ным явлением в современной России. 
Это относится и к таким непростым вре-
менам, как чрезвычайная ситуация, слу-
чившаяся в июле в Нижних Сергах. 

Мне о трагедии стало известно в 
тот же день, 20 июля, когда три мест-
ные речки Заставка, Серебрянка и Сто-
рожевая после обильных дождей выш-
ли из берегов и затопили часть города. 
Слава Богу, обошлось без жертв. 

Сотрудники моей общественной при-
емной выяснили всю глубину трагедии и 
срочные потребности пострадавших лю-
дей – питьевая вода и продукты питания. 
Они оперативно подготовили три маши-
ны продуктовых наборов из двух пакетов 

каждый и уже 24 июля совместно с во-
лонтерами раздавали их людям.

Главная же задача была в том, что-
бы встретиться с людьми, в том числе 
членами штаба по ликвидации послед-
ствий ЧС, и от них услышать, как о на-
сущных потребностях, так и вопросах, 
которые невозможно решить на мест-
ном уровне.

В СМИ сообщалось, что пострадали 
63 домовладения, но на самом деле – 
более 300. В каждом доме, в каждой се-
мье своя ситуация в этой общей беде.

Специалист отдела ЖКХ и благо-
устройства местной администрации 
А.А. Карпов, который работает с людь-
ми в зоне бедствия, прокомментировал 
моим помощникам, что задание губер-
натора - вернуть до 15 сентября людям 
газ в дома – сложное, но его постара-
ются выполнить. Кроме того, на постра-
давших улицах уже протянули времен-
ное электроснабжение – слабое, ряд 
приборов в доме не включишь, но все 
же… По воде вопрос решат после рас-
чистки инфраструктуры, а пока – толь-
ко подвозная, в том числе бутилиро-
ванная. И наконец, идут переговоры 
по решению самого сложного вопроса 

с разрушенным жильем, в которое се-
мьям уже не вернуться: здесь подклю-
чится местный металлургический за-
вод – структура НЛМК. 

Штаб по ликвидации последствий 
наводнения работает напряженно, об-
суждает вопросы дважды в день.

Что нужно сегодня, завтра и в бли-
жайшее время?

По прежнему, вода, продукты пита-
ния. А также нужны волонтеры. Особен-
но мужчины на ремонт и строительство 
жилья и надворных построек из дерева. 
Для этого понадобятся электроинстру-
менты – болгарки, циркулярки, шурупо-
верты, дрели, лобзики и т.д. Я решил 
выделить на это деньги.

И еще. Для всех неравнодушных 
людей, которые готовы помочь по-
страдавшим уральцам, я открыл го-
рячую линию в своей Общественной 
приемной. Мы отслеживаем ситуа-
цию в Сергах по часам. По этим ко-
ординатам с вами готовы обсудить 
любые вопросы и предложения: 
+73439647588, +79221987561, 
e-mail: mutsoev_pervouralsk@mail.ru

Более оперативную информацию 
даю на своей странице в Фейсбук.

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ 
Задача коммунальщиков – повысить надёжность теплоснабжения. 

На улице Советская идёт 
самый крупный в этом году 
ремонт городских сетей. До 
15 августа энергетикам не-
обходимо завершить про-
кладку последнего участка 
трубопровода общей протя-
жённостью 336 метров. Эта 

тепломагистраль отличается 
повышенной прочностью. От 
деформации и порывов тру-
бы защитит металлическая 
«гармошка». Замена труб на 
Советской – это финальная 
фаза масштабного ремонта 
магистральных сетей Перво-

уральска, на который потра-
тили 140 миллионов рублей. 
В начале осени энергетики 
обещают восстановить тро-
туары и высадить новые де-
ревья. Благодаря данному 
трубопроводу во время ото-
пительного сезона горячие 
батареи будут в домах более 
10 тысяч жителей западной 
части города. 

За четыре года сотруд-
ники СТК заменили почти 
две тысячи метров труб на 
улицах Малышева, Ватути-
на и Советская. В следую-
щем году ремонтные брига-
ды придут на улицу Ленина. 
Им предстоит заменить пол-
тора километра трубопрово-
да, по которому отопление 

поступает в восьмой ми-
крорайон.

Также в этом году будут 
реконструированы  первоу-
ральские теплопункты, кото-
рых насчитывается 49. В них 
установят электронное обо-
рудование, то есть управлять 
работой котельных и бойлер-
ных будет современная техни-
ка. По словам директора ком-
пании СТК Аркадия Спевака, 
на дисплее диспетчера мож-
но будет видеть все город-
ские теплопотоки: темпера-
туру, давление, расход воды. 
Единая система электронно-
го управления  позволит улуч-
шить качество теплоснабже-
ния, которое будет поступать 
в дома первоуральцев. 
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ЛУЧШИЕ В ОТРАСЛИ
Группа ЧТПЗ приняла участие 

в  XVII отраслевом конкурсе «Предприятие 
горно-металлургического комплекса высокой 

социальной эффективности», победив сразу 
в нескольких номинациях.

Заявки на конкурс подали 52 предприятия из 21 ре-
гиона России. Среди участников – 5 предприятий горно-
добывающей промышленности, 24 – чёрной металлур-
гии, 17 – цветной металлургии. По решению правления 
Ассоциации промышленников горно-металлургиче-
ского комплекса России и исполкома Центрального 
совета Горно-металлургического профсоюза России 
(по согласованию с департаментом металлургии и мате-
риалов Министерства промышленности и торговли РФ) 
ПАО «ЧТПЗ» признано одной из лучших компаний России 
в номинации «Развитие персонала», а Первоуральский но-
вотрубный завод – в номинации «Работа с молодёжью».

– В Группе ЧТПЗ уделяется большое внимание все-
стороннему развитию персонала. В компании реализу-
ется множество инициатив, направленных на обучение и 
оздоровление сотрудников, а также на оказание социаль-
ной поддержки. Коллективные договоры наших предприя-
тий признаны одними из лучших в регионах присутствия, 
– подчеркнула  директор по организационному развитию 
и персоналу Группы ЧТПЗ Оксана Назарова.

Победители отраслевого конкурса будут рекомендо-
ваны для участия в конкурсе на соискание звания «Рос-
сийская организация высокой социальной эффектив-
ности», который проводит Правительство Российской 
Федерации.

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ  
ПРОЦЕССА МАРКИРОВКИ

Группа ЧТПЗ реализовала проект 
по совершенствованию процесса  

маркировки труб.

В Финишном центре по производству труб нефтяно-
го сортамента установили специализированную иглоу-
дарную систему «МИГ». Инвестиции в оборудование со-
ставили более четырёх миллионов рублей.

Установка наносит на насосно-компрессорные трубы 
в соответствии с требованиями ГОСТ товарный знак и не-
обходимые данные: диаметр, номер, группа прочности, 
толщина стенки, месяц и год выпуска. Новое оборудова-
ние обеспечивает надёжность и сохранность маркиров-
ки в течение всего жизненного цикла трубной продукции.

– Группа ЧТПЗ непрерывно совершенствует трубную 
продукцию на всех производственных этапах, включая 
маркировку и упаковку, чтобы соответствовать жёстким 
требованиям клиентов. Новое оборудование обеспечит 
более качественную маркировку, а также ускорит про-
цесс идентификации и сортировки продукции, – отме-
тил операционный директор трубного дивизиона Груп-
пы ЧТПЗ Алексей Дронов.

Ранее в компании реализовали IT-решение для учёта 
готовой продукции – мобильное приложение по автомати-
ческому подсчёту труб в штабелях и пакетах, основанное 
на технологии распознавания объектов на изображении. 
Приложение позволяет увеличить производительность 
цехов за счёт повышения эффективности работы кон-
тролеров и инспекторов, а также исключения ошибок.

ЧИСТАЯ ЧУСОВАЯ РОССИИ
Общественное движение «Город Первых» 

проводит регистрацию участников 
экологического сплава «Чистая Чусовая 

России», который состоится 23 августа  при 
поддержке Фонда президентских грантов 

и Группы ЧТПЗ.

Все волонтёры будут обеспечены спасательными 
жилетами и горячим питанием. За ходом сплава будут 
следить инструкторы.

Маршрут  сплава по Чусовой: Прогресс – Слобода, 
Слобода – Нижнее село, Нижнее село – Трека, Чусовое 
– Мартьяново, Усть-Утка – Харенки и Харенки – Еква. На 
каждом из этапов есть точка старта и финиша, где груп-
пы смогут рассортировать и сдать собранный мусор, ко-
торый будет направлен региональными операторами 
«ТБО Экосервис» и «Рифей» на переработку.

«Город первых» впервые проведёт масштабный эко-
логический сплав, который охватит сразу несколько го-
родов и населённых пунктов Свердловской области. 
Задача – очистить более 80 километров акватории и 
прибрежной территории Чусовой – одной из крупней-
ших рек на Урале. Участие в сплаве смогут принять 300 
активистов. Проект объединит волонтёров, обществен-
ных деятелей и представителей органов власти.

Подать заявку на участие в экологическом сплаве 
можно на странице проекта «Чистая Чусовая России» до 
17 августа. Количество мест ограничено.

Накануне Дня металлурга более сотни новотрубников получили награды 
разного уровня. Мы открываем новую рубрику, где будем рассказывать 
о лучших производственниках и заслуженных людях предприятия.

НАГРЕВАЛЬЩИК
С ТВОРЧЕСКОЙ ЖИЛКОЙ

Этот профессиональ-
ный праздник нагреваль-
щику металла трубопро-
к а т н о г о  ц е х а  Е в г е н и ю 
Смышляеву запомнится 
особо. Он получил огром-
ное количество поздрав-
лений от родных, близких 
и коллег в связи с присвое-
нием высокого звания «По-
чётный металлург».

Многое в нашей жиз-
ни закладывается в семье. 
Там мы черпаем главные 
ценности, там формиру-
ется отношение к труду и 
к людям. Родители Жени, 
всю жизнь проработавшие 
на Новотрубном заводе, 
сыграли важную роль в его 
профессиональном выбо-
ре. Он окончил профтеху-
чилище по специальности 
вальцовщик горячего про-
ката труб, отслужил в ар-
мии. И в 1988 году поступил 
на работу в цех № 8. Мощ-
ная трубопрокатная уста-
новка «30-102» на парня 
произвела сильное впечат-
ление. А душевный разго-
вор со старшим мастером 
этого участка Л.Н. Кузнецо-
вым убедил, что это и есть 
его место на производстве. 
Сам же Лев Николаевич – 
кладезь различной инфор-
мации, знавший на стане 
всё до самого маленького 
болтика, стал примером 
профессионального ма-
стерства. 

Евгений начинал рабо-
тать посадчиком металла 
в секционную печь. Обла-
дая незаурядным трудо-
любием и стремлением к 

ГОРДОСТЬ ПНТЗ

расширению знаний, он 
за несколько лет в совер-
шенстве изучил техноло-
гию прокатки труб, овла-
дел управлением сложного 
оборудования, для более 
эффективной работы осво-
ил несколько смежных про-
фессий, в том числе слеса-
ря-ремонтника. 

Сегодня Евгений Алек-
сандрович – нагревальщик 
металла самой высокой 
квалификации неоднократ-
но становился победителем 
производственных сорев-
нований, ему присваивали 
звание «Лучший по профес-
сии». За достигнутые успе-
хи он благодарен своим 
наставникам Павлу Анато-
льевичу Щербакову и Илье 
Андреевичу Заколюкину, 
которые научили всему, что 
сами умели, а главное – лю-
бить свою профессию. Без 
этого невозможно достичь 
высоких результатов.

Знания, опыт, целеу-
стремлённость помогают 
Смышляеву решать тех-
нологические задачи, вы-
полнять сложнейшие опе-
рации. Этого специалиста 
отличает творческий под-
ход к делу и интерес к но-
вой технике, он внёс более 
30 рационализаторских 
предложений, направлен-
ных на повышение надёж-
ности оборудования. Прак-
тически все они внедрены 
в производство. Евгений 
Александрович принимал 
активное участие в рекон-
струкции секционной печи, 
в освоении новых типов го-
релок, что привело к сни-
жению потребления при-
родного газа, увеличению 
выхода годной продукции, 
уменьшению её себестои-
мости. А капремонт печи, 
во время которого он так-

же проявил смекалку, по-
зволил равномернее на-
гревать заготовку по всей 
длине.

Евгений Александрович 
перфекционист: во всем 
любит порядок и дисципли-
ну. Он считает, что чистое, 
аккуратное рабочее место 
– залог хорошего настро-
ения, а значит, чёткой, эф-
фективной деятельности. 
А ещё наш герой не прием-
лет пустых обещаний, бес-
контрольности и необяза-
тельности. Он ценит свой 
дружный трудовой коллек-
тив, где каждый готов под-
ставить плечо товарищу. 
Бригада, в которой он ра-
ботает, постоянно перевы-
полняет производственные 
задания. Немалая заслуга 
в этом и Евгения Алексан-
дровича. 

Ему множество раз при-
ходилось осваивать но-
вые виды продукции, в том 
числе, по международным 
стандартам. По словам со-
беседника, процесс это 
непростой. Тем не менее, 
удалось наладить выпуск 
мелкоразмерного сорта-
мента труб, насосно-ком-
прессорных труб из высо-
копрочных марок стали. 
При освоении данного со-
ртамента рацпредложения 
Евгения Смышляева по-
зволили снизить издержки 
производства и себестои-
мость выпускаемой продук-
ции. Общий экономический 
эффект составил 10 милли-
онов рублей. Например, но-
ватор предложил изменить 
конструкцию ножей нож-
ниц горячей резки, тем са-
мым увеличив их стойкость 
в два раза. Данное пред-
ложение привело к сниже-
нию простоев и увеличению 
производительности – эко-

номический эффект соста-
вил более двух миллионов 
рублей.

Не каждому мастеру 
своего дела удаётся найти 
общий язык и в полной мере 
передать знания молодым 
работникам. Вначале Евге-
ний Александрович друже-
ски общается с новичками, 
узнаёт их характер и инте-
ресы, что помогает в про-
цессе обучения. В первую 
очередь строго спрашива-
ет, как усвоили технику без-
опасности. Вообще-то это 
требовательный наставник, 
но всегда готовый помочь. 
Он обучил 15 специали-
стов, которые продолжают 
трудиться на ТПУ «30-102». 
Во время производствен-
ной практики участвует в 
подготовке студентов ПМК, 
обучающихся по программе 
«Будущее Белой металлур-
гии». Ветеран, проработав-
ший более 30 лет на одном 
месте, учит молодёжь лю-
бить свою профессию:

– От нагревальщика за-
висит многое. Его зада-
ча – доведение металла до 
нужной температуры, что 
обеспечивает высокое ка-
чество готовой продукции. 
Нужно внимательно сле-
дить за приборами, быть 
ответственным. Секцион-
ная печь – живой организм, 
каждый сегмент работа-
ет по-своему. Необходимо 
досконально знать техно-
логию производства, чтобы 
трубную заготовку довести 
до нужной кондиции.

Сам Евгений Смышля-
ев освоил это дело в со-
вершенстве. За отличный 
труд награждён Почётными 
грамотами Министерства 
промышленности и тор-
говли России и губернато-
ра Свердловской области.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ПРОИЗВОДСТВА БАЛЛОНОВ
На ПНТЗ запущена новая линия по обработке стальных баллонов.

Проект по модернизации произ-
водства, в рамках которого в баллон-
ном цехе начала работать новая ли-
ния порошковой окраски и упаковки, 
потребовал инвестиции в размере 18 
миллионов рублей.

В состав линии вошло оборудова-
ние для транспортировки баллонов и 
печь полимеризации с четырьмя зо-
нами регулирования режимов рабо-
ты при помощи контроллеров. Также 
в цехе увеличили длину конвейера, 
усовершенствовали камеру окраски 
и установку для нанесения маркиров-
ки. Производительность новой линии 
составляет до 350 баллонов объёмом 
от 20 до 50 литров в сутки, предна-
значенных для всех видов техниче-
ских газов.

Реализация проекта позволит ис-
пользовать при производстве балло-
нов технологию порошкового покры-
тия, которая в шесть раз сокращает 
время просушки по сравнению с жид-
кой эмалевой окраской и обеспечива-
ет нужный цветовой оттенок баллона 
в соответствии с назначением и тре-
бованием клиента. Новая технология 
упаковки в специальные предохрани-
тельные сетки и модернизация обо-
рудования склада готовой продукции 
минимизируют механические повреж-
дения покрытия при транспортировке.

– Группа ЧТПЗ продолжает совер-
шенствовать технологический про-
цесс производства продукции в соот-
ветствии с растущими требованиями 
клиентов и стратегическими приори-

тетами развития компании по повы-
шению операционной эффективности 
и развитию клиентского предложе-
ния, – отметил операционный дирек-
тор трубного дивизиона Группы ЧТПЗ 
Алексей Дронов. – Запуск новой линии 
улучшил условия труда сотрудников 
за счёт автоматизации производства 
и соответствия оборудования совре-
менным экологическим стандартам.

Первоуральский новотрубный за-
вод – один из лидеров российского 
рынка по выпуску широкого сортамен-
та баллонов из углеродистых, легиро-
ванных, коррозионностойких сталей 
и сплавов. Продукция используется в 
авиационной, космической, химиче-
ской и нефтедобывающей промыш-
ленности, машиностроении, судостро-
ении, медицине, противопожарной 
технике.
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Напомним, её пробурили в начале 2000-х годов, 
затем объект законсервировали. 

Прошлой зимой работы возобновились. Была обору-
дована насосная станция, которая способна подавать до 
100 кубов воды в сутки. Этого хватит, чтобы обеспечить 
водой северо-западную часть Билимбая, причём, пре-
имущественно социальные объекты: детский сад, физ-
культурно-оздоровительный комплекс и новую школу. 
При необходимости к водоснабжению из скважины мо-
гут подключить и жителей посёлка.

Специалисты «Водоканала» проверили качество под-
готовительных работ для запуска скважины и оценили 
подачу воды, которая, кстати, соответствует всем нор-
мативным требованиям.

УМНОЕ ОСВЕЩЕНИЕ
Управлять фонарями будет оператор – 

дистанционно регулировать степень 
освещенности в зависимости от погоды 

и времени суток. 

На улице Малышева устанавливают умное освеще-
ние – 14 оцинкованных столбов со светодиодными фо-
нарями. В отличие от прежних, люминесцентных, они 
потребляют меньше энергии и не нагреваются во вре-
мя работы, что значительно увеличивает срок службы. 
Электрические провода прокладывают под землей, так 
их проще обслуживать, а благодаря металлической тру-
бе, в которой они находятся, проводка защищена от пе-
репада температур и внешних воздействий. Освеще-
ние на улице Малышева меняют по заявкам жителей, 
в рамках муниципальной программы. Кроме того, но-
вые фонарные столбы монтируют на улицах Строите-
лей и Данилова. Все работы планируют завершить на 
этой неделе.

НОВЫЕ СПОРТКОМПЛЕКСЫ
Общественная организация «Первоуральск – 

город чемпионов» третий год получает субсидии 
от областного министерства спорта. 

Средства выделяются на установку уличных спорт-
комплексов, которые позволяют самостоятельно го-
товиться к сдаче нормативов ГТО. На этот раз одобре-
на рекордная субсидия на оборудование 19 площадок. 
Напомним, два года назад было установлено пять ком-
плексов, а в прошлом году – десять.

Общественники ждут заявок от первоуральцев на 
установку спортивного оборудования.

ТЕЛЕМЕДИЦИНСКИЕ 
КОНСУЛЬТАЦИИ

Министерство здравоохранения Свердловской 
области и «Почта России» запускают 

совместный инновационный проект оказания 
телемедицинских консультаций «врач – 

пациент» на территории региона. 

Проект реализуется в рамках национального проек-
та «Здравоохранение» и направлен, в первую очередь, 
на обеспечение максимальной доступности медпомо-
щи для жителей отдаленных территорий.

 Время проведения телемедицинской консультации 
назначает лечащий врач после осмотра пациента и по-
становки диагноза. По результатам проведённой кон-
сультации с применением телемедицинских техноло-
гий пациент получает протокол в личном кабинете ПТК 
РМИС. При проведении телемедицинских консультаций 
соблюдаются все необходимые меры по информацион-
ной безопасности. 
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МОЙ ЛЮБИМЫЙ 
ГОРОД
Так называлась городская 
виртуальная выставка - конкурс 
для творческих людей всех 
возрастов, организованная 
управлением культуры, 
физкультуры и спорта и 
Первоуральской детской 
художественной школой. 

Куратор конкурса Татьяна Бельц 
рассказала, что всего поступило око-
ло сотни фоторабот. Выставка, приу-
роченная ко Дню города, имела раз-
личные номинации: «Любимый сердцу 
уголок», «Мой двор», «Ночные огни 
Первоуральска». Как член жюри Татья-
на Владимировна прокомментировала 
творческие работы:

– Удивительно, как много в нашем 
городе талантливых людей. Особенно 
поразили фотокартины Алексея Воро-
бьева, композиционно продуманные, 
необыкновенно образные, выполнен-
ные с настроением. А это высший пи-
лотаж в искусстве. Кажется, что автор 
сам двигает объекты пейзажа, дости-
гая наилучшего расположения в фор-
мате. 

Сам Алексей Воробьёв (в матери-
але представлены его фото), скром-
ный человек, не считает свои снимки 
шедеврами. Однако, по словам спе-
циалистов, делает их на професси-
ональном уровне, хотя не имеет ху-
дожественного образования (его 
профессия связана со строитель-
ством и ремонтом). Фантазия и ода-
рённость Алексея поражает. Когда 
смотришь на его фотографии, удив-
ляешься, насколько красив наш го-
род. Многие в ежедневной суете этого 
просто не замечают. Обратить вни-
мание на место, где живём, позво-
ляют цвет и ракурс, которые подби-
рает автор. 

Алексею Воробьёву компетентное 
жюри присудило Гран-при конкурса. 
Фотохудожник снимает в основном 
природу и архитектуру. Творческим 
делом увлёкся давно. Алексей отме-
тил:

– Первый фотоаппарат, плёночный 
«Зенит», у меня появился 20 лет назад, 
затем ему на смену пришёл цифровой. 

фотоконкурс рубрика

Внимательно отношусь к форме, объё-
му, линиям, свету. Всё лишнее в кадре 
отсекаю, остаётся только сюжет. Часто 
экспериментирую, снимаю ночью, в 
сумерках, в разных погодных услови-
ях, с неожиданных точек.

Первое место в городском конкур-
се заняла семья Кальченко, у которой 
фотоаппарат – лучший друг в каждой 
поездке и на любом событии. Андрей 
Кальченко побывал на плантациях Ин-
донезии и Бразилии, поскольку яв-
ляется знатоком кофе и чая – 20 лет 
профессиональной жизни посвятил 
работе в чайно-кофейной компании. 
У автора немало экзотических сним-
ков, сделанных в разных странах, он 
любит макросъемку. Его супруга Ма-
рина Кальченко тоже с фотоаппаратом 
не расстаётся, но моделями являются 
малышки в балеточках академии танца 
«BALLET». Их дочь Полина пока ещё не 
определилась, кем хочет стать – хоре-
ографом или фотографом. А вот у сына 
Павла любовь к фотографии, рисунку 
и дизайну вполне может воплотиться 
в профессии.

Второе место в конкурсе занял ин-
женер-конструктор Александр Быков, 
который со студенчества увлекся фо-
тографией, изучая эту науку самостоя-
тельно по книге. Вначале снимал на 
советский пленочный фотоаппарат 
«ФЭД». Сегодня времени на творче-
ство меньше, зато и процесс фотогра-
фирования упростился, можно это де-
лать даже на телефон.

«Бронзу» жюри конкурса присвои-
ли Светлане Камиляновой. У Светланы 
Викторовны два высших образования, 
она инженер-электрик и экономист. 
Работала на ЧТПЗ в дирекции по пер-
соналу. Любительница фотографии 
часто снимает на телефон, который 
всегда под рукой. Память гаджета пол-
ностью занята фотографиями. Накану-
не фотоконкурса отдыхала с семьёй на 
берегу Билимбаевского пруда, там за-
печатлела закат солнца. Увидела в Ин-
стаграмм, что художественная школа 
проводит фотоконкурс и решила от-
править свою работу.

Что касается детей, то первое ме-
сто в номинации «Мой двор» у Полины 
Кальченко, 8 лет. В номинации «Лю-
бимый сердцу уголок» лучшими ста-

ли Виктория Мурзинова, 15 лет, Павел 
Кальченко, 16 лет, Анна Суворова, 17 
лет. Второе место заняли Софья До-
зморова, 13 лет, Михаил Косолапен-
ко, 14 лет, Константин Стихин, 15 лет. 
Третье место – у Алексея Башкирова, 
14 лет, Киры Полимовой, 15 лет.

ФОТОКОНКУРС

ПРОСТО ВЫЙТИ НА УЛИЦУ
Зачастую становится настоящей проблемой для инвалида-колясочника. Людмила Коляда в числе тех, 
кто физически не может преодолеть самостоятельно даже нескольких метров. Долгое время её дочь 
пыталась решить проблему установки пандуса в подъезде. 

– Пандус моей маме жиз-
ненно необходим. С 2012 го-
да она – инвалид 1 группы, 
передвигается только на ко-
ляске. И достаточно сложно 
было вынести маму с коля-
ской на улицу, преодолевая 
ступени в подъезде, – рас-
сказывает дочь Евгения Бы-
кова. Помимо потери дви-

гательной активности, у Л. 
Коляды отсутствует речь – 
последствия нескольких ин-
сультов. Чтобы обеспечить 
маме регулярные прогул-
ки на свежем воздухе, дочь 
обратилась за установкой 
пандуса в подъезде к специ-
алистам управляющей ком-
пании (женщины прожива-

ют в  Новоуткинске). Однако 
никаких действий со сторо-
ны УК так и не дождались. 
Считая свою ситуацию уже 
практически безвыходной, 
написали письмо депутату 
Законодательного Собра-
ния Свердловской области 
А.И. Дронову.

– Ответ пришёл букваль-
но сразу же. К нам выехали 
специалисты и оперативно 
установили пандус! Мама – 
самое главное в моей жиз-
ни, и я хочу выразить огром-
ную благодарность депутату 
Алексею Дронову и его ко-
манде, – сказала Евгения 
Быкова.

За качество работы от-
вечают специалисты под-
рядной организации: пан-
дус должен быть надёжным, 
полозья покрыты специаль-
ным составом, чтобы колёса 

инвалидного кресла проч-
но фиксировались и не со-
скальзывали.

– Заявку мы выполнили 
в течение недели: ремонт-
но-технические и строи-
тельные работы по изготов-
лению пандуса. В подъезде 
необходимо было уложить 
металлические полозья под 
нужным углом, обеспечить 
надёжность конструкции, – 
прокомментировал пред-
ставитель подрядной орга-
низации Сергей Войтик.

В семье новоуткинцев 
радуются: своё 80-летие 
Людмила Коляда встретит 
в более комфортных усло-
виях. Благодаря пандусу 
она сможет чаще выходить 
за пределы четырех стен и 
«прогуливаться» по родно-
му посёлку.

Таисия Пономарева


